

# Informaciones de anoche

## En el Ayuntamiento

### La sesión de esta mañana

Esta mañana, a las diez, se reunió el Ayuntamiento en sesión pública bajo la presidencia del alcalde señor Barrios Rejano. Fue aprobada el acta de la sesión anterior.

**Orden del día**

Se aprueba el acta de la sesión extraordinaria del jueves último.

Se aprobó una moción de la alcaldía proponiendo que se proceda al justiprecio de la parte del edificio que ocupa la casa provincial de Socorro Hospital, afecta al trazado de la calle Reyes Católicos y se autoriza su adquisición para establecer el enlace de dicha vía con la plaza de Colón.

Es aprobado también un expediente relativo a la reparación del camino de peatonales del paseo de la Victoria y del que se dirige desde la Puerta Nueva hasta el cementerio de San Rafael.

Se aprueba un presupuesto relativo a la dotación de agua y reparación del pilón de la plaza de la Magdalena para el riego de los jardines de dicho paraje.

Se aprueban varias instancias en solicitud de realizar obras y reformas de fachadas, siendo aprobadas.

Se aprueba condicionado con arreglo a lo aprobado por la comisión de Policía Rural una instancia de don Manuel Rosas Llácer solicitando instalar bancos anunciadores en los parques públicos.

Se da lectura a una instancia de don Manuel Moreno Ferrer solicitando se le conceda el depósito de vinos que establece el artículo séptimo del Real decreto de 11 de septiembre de 1918.

El señor León (don Rafael) pide, acordándose así, que se exija recibo de mayoristas a todos los que se les conceda el depósito de vinos, en la inteligencia que de no presentarlo no le será concedido.

A continuación se aprueban los restantes asuntos que figuraban en el orden del día sin ser objeto de discusión.

**Ruegos y preguntas**

Los señores Moraga, Salinas (don Francisco) y León Priego, solicitan que el alcalde haga todas las cuentas al concejo al objeto de que sean resueltas de una vez.

El señor León (don Rafael) censura al agente recaudador de los arbitrios y pide que el alcalde ordene la impresión del presupuesto con el fin de que los concejales puedan llevar cuenta de los gastos e ingresos y de las partidas que se agotan.

Habla del asunto del pan, y pide que las brigadas de la guardia municipal practiquen a diario una inspección en todos los puestos de pan y vean la clase de harina con que está elaborado y si es de trigo o centeno.

También solicita de la Alcaldía se efectúen a diario repases con el fin de evitar que los tahoneros hagan lo que quieren y vendan el pan, como hace pocos días, con ochenta gramos de ajenos.

El alcalde le contesta, y dice que el presupuesto se está imprimiendo ya desde hace varios días y que cuando está terminado se entregará uno a cada concejal y a cuantas personas lo necesiten.

Habla de los repases, y dice que en los efectuados el otro día se notó la falta de cuarenta gramos, en vez de ochenta como manifestaba el señor León.

El señor León defiende al señor marqués de Ontiveros por ser el único industrial que a todo trance quiere sostener la baja del pan en Córdoba, y enumera las persecuciones de que está siendo objeto, incluso por

## EN SAN HIPÓLITO

### La procesión del Sagrado Corazón de Jesús

Ayer a las seis de la tarde y terminada la solemne novena en honor del Sagrado Corazón de Jesús en la iglesia de San Hipólito, fué suada procesionalmente dicha imagen.

Abrió la marcha una sección de la guardia municipal a pie y seguían los alumnos congregados de las hermandades de San Estanislao de Koka y San Luis Gonzaga, con cirios.

Detrás seguían sus respectivas imágenes, y por último la del Sagrado Corazón de Jesús, seguida por la congregación de las Marías y Sagrado Corazón.

En la presidencia figuraban el gobernador civil interino don Félix Peiro Zaira, el teniente de alcalde don Manuel Blanco Cantarero, el concejal don Ángel Suárez Varela, el director general de Primera enseñanza don Manuel Enriquez Barrios, el vicepresidente de la Comisión provincial don Rafael Jiménez Amigo y una representación del cabildo catedral.

Medio de las filas de mujeres iba la banda de música del regimiento de la Reina y cerraba el cortejo la municipal de música.

La procesión recorrió el itinerario anunciado, siendo presenciado su desfile por un extraordinario gentío, sobre todo en la calle de Gendomar, plaza de Cánovas y Paseo del Gran Capitán, llegando de nuevo a su iglesia cerca de las nueve de la noche.

## FUNERALES

Ayer, a las cinco y media de la tarde, tuvieron lugar los funerales solemnes en la iglesia parroquial de San Nicolás de la Villa, por el alma de la distinguida señora doña Ana Parras Acobedo de Aquino, madre de nuestro querido compañero de redacción don Ángel.

En la nave central del templo se había levantado un severo túmulo adornado con paños negros y coronado por la enseña de nuestra religión. En las demás naves del templo había gran profusión de esta.

Las lecciones de difuntos fueron cantadas por los señores Luque y Rodríguez, y después el ciero entonó un responso.

Al fúnebre acto asistió un duelo multitudinario que llenó por completo todas las naves del templo, prueba de las innumerables simpatías de que goza la familia de los señores de Aquino, y de las excelentes prendas de carácter de la que fué en vida madre amantísima, ejemplar y caritativa.

Ocupó la presidencia del duelo el canónigo de esta Santa Iglesia Catedral don José Molina Ruiz, el presidente de la Federación Gremial y Círculo Mercantil don José Carrillo Pérez, el presidente del gremio de ultramarinos don Miguel Ortega Ruiz, el coronel de Infantería don Ramón Soriano Carrián, el concejal de este Ayuntamiento don José María Luque Casares, el comisario jefe de vigilancia don Juan Herrera, el redactor del «Diario Liberal» don Francisco Arévalo en representación de la Asociación de la prensa, don Rafael Luque Montoro por la familia doliente y don Francisco Sánchez Luque por la redacción de LA VOZ.

Terminado el oficio de difuntos el numeroso duelo desfiló ante la presidencia testimoniando su pesar, y despidiéndose en la puerta de la parroquia.

Buen número de amigos terminados los funerales se trasladaron al cementerio de la Salud, en donde recibieron sepultura los inanimados restos de la señora Porrás Acobedo.

## Gobierno civil

Lo que dice el gobernador.—En la provincia, la tranquilidad es completa.—Sobre los rumores de la huelga ferroviaria.—El regreso del señor Suen.

El gobernador civil interino don Félix Peiro Zaira, al recibir esta mañana a los periodistas le dijo que en la provincia reinaba completa tranquilidad. Mas vale así, y que continúa por mucho tiempo. Se refirió después el señor Peiro a los rumores que circulan acerca de la huelga de los ferroviarios andaluces.

Esto—continuó—carece de fundamento, como lo prueba el telegrama que acaba de recibir del director adjunto de la compañía. Lo que sucede es que determinados elementos quieren verter la versión para alarmar a la opinión.

Esta noticia, que han publicado muchos periódicos de Madrid, ha partido de Barcelona, y ya la mayoría de los diarios han rectificado en el sentido de que se trataba de un falso rumor.

El texto del telegrama que se señala anteriormente, es el siguiente: «Gobernador civil de Córdoba. Entre personal esta compañía ha circulado el rumor de que se pensaba rebajarle sus sueldos, habiéndose también hecho eco de ese rumor parte de la prensa de Madrid y provincias. Como dicha noticia es completamente falsa, pues esta compañía no ha pensado semejante cosa, comunico esta afirmación a V. S. para que haga de ella el uso que estime conveniente en evitación de que se siga explotando esas noticias lanzadas seguramente con ideas de salvantiar los ánimos de nuestro personal. Le saluda respetuosamente, director adjunto Rábola.»

Terminó el señor Peiro su conversación con los periodistas, diciéndoles que el gobernador civil señor Suen Escalona, regresaría probablemente de Madrid el próximo miércoles.

**Traspaño de un servicio**

El vecino de Fernán-Núñez don Salvador Raya Raya ha presentado una solicitud manifestando que ha traspañado el servicio público de viajeros entre Córdoba y Fernán-Núñez, al vecino de esta capital don Manuel Viguera Miranda, el cual seguirá prestando en la misma forma que el anterior, señalándose la gloria del Gran Capitán como punto de partida.

**Beneficencia**

Se abre un concurso para proveer la plaza de farmacéutico titular del pueblo de Encinas Reales.

Se autoriza al Ayuntamiento de Pedroches para crear una plaza de médico titular.

Se remite al vicepresidente de la Comisión Provincial el expediente incoado en el recurso de alzada interpuesto por el médico de Villanueva del Duque don Manuel Benítez Arévalo, que fué destituido del cargo.

El arquitecto de la Diputación Provincial ha remitido para su inspección en el «Boletín Oficial» de la provincia, durante el plazo de quince días, las bases para el concurso abierto para proveer la plaza de arquitecto de la Diputación Provincial, vacante por renuncia de don Antonio Illanes, que la desempeñaba.

**Certificado**

El registrador de la propiedad de Posadas remite el certificado de valoraciones de la finca denominada «Cabezas», del término de Palma del Río, a los efectos de expropiación forzosa.

**Paseportes**

Se le expiden pasaportes para marchar a América del Norte a doña Francisca Isasi Campos, de Caracael; a doña Purificación Castro Rodríguez, de Pueblonuevo, y a José Flores «Camará», de Lisboa.

## Banquete al director de la Real Academia

A las dos de la tarde de ayer y en el comedor del Círculo de la Amistad, se reunieron en fraternal almuerzo la mayor parte de los académicos de la Real de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes de esta ciudad, para homenajear a su ilustre director don Manuel Enriquez Barrios, como reconocimiento a su labor en pro de los intereses de la Academia, realizada recientemente en Madrid.

Presidieron el acto el referido señor Enriquez Barrios, el Censor de la Academia don José Amo, el secretario don Rafael Vázquez Arce, y el Bibliotecario de dicha entidad don Benigno Iñiguez.

En las tres mesas restantes tomaron asiento los académicos señores Carbonell Trillo, Castejón, Ruiz Maya, Rodríguez Sarazá, Pérez Guerrero, Mir de Lara, Ruiz Martínez, Latorre del Cerro, Rey Díaz, Jiménez Amigo, Priego López, Hidalgo Barcia, Navascués y de Juan, Rubio García, Chavaz y Pérez del Pulgar, Jordana de Izardo, Ferrán López y otros.

La comida fué suculenta y exquisitamente servida por el repostero del Círculo don Miguel López, ajustándose a la carta siguiente:

Entremeses, Huevos Nínon, Medallones de Merluza, Salsa Mayonesa, Menestra Santa Bernard, Robif a la Francesa, Pollo Asado, P. Rosolitos, Frutas, queso, helados, café, habanos, licores.

Vinos: Clark acortado, Rioja helado, Champagn Pommery.

Durante el ágape reinó la mayor animación entre los comensales.

Al final, inició el brindis el doctor Ruiz Maya, que galantemente manifestó su devoción y la de toda la Academia por la ilustre persona que la dirige. Cedió luego la palabra a don Benigno Iñiguez, quien leyó una preláica poesía en la que se elogió la elocuencia de don Manuel Enriquez Barrios.

Habló luego don Juan B. Rubio, que por vez primera se animó a reunirse con sus compañeros los académicos, pues su nombramiento para el cargo es de fecha reciente.

Los señores Ruiz Maya y Castejón pronunciaron dos brindis elocuentísimos, con inspiración admirable el del señor Castejón.

Finalmente el director de la Academia, en medio de una ovación delirante usó de la palabra para responder a cada uno y con ello a la Academia que en pleno le tributa este ágasp.

Dice lo que la academia ha sido y lo que debe seguir siendo en la vida cordobesa; explica la gestión que está llevando el expediente seguido para declarar oficial y de primera clase; la generosa apreciación hecha por el ministro de Instrucción pública de los merecimientos de la entidad cordobesa y de la largueza con que por iniciativa gubernamental, se han de subvencionar sus fines culturales.

Termina el señor Enriquez tan elocuentemente como acostumbrado, dejando en el ánimo de todos los presentes un confortable entusiasmo, que se traduce en una salva de aplausos.

Cerca de las cinco de la tarde terminó la comida.

## Un libro meritísimo

Don Alfonso Adamuz Montilla ha hecho una interesantísima labor de investigación, a la vez que meritísima obra de vulgarización, con su libro, recientemente publicado, «El honrado Concejo de la Mesta y la Asociación de Ganaderos del Reino».

Va teniendo ya España nutrida legión de investigadores en las ciencias nacionales de sus instituciones, organismos y sociedades pasadas, que renuncen el patrio valer, vindicándonos del criterio general extranjero de nuestra inutilidad para la ciencia.

No será solamente nuestra literatura—fruto espontáneo espiritual de la raza—una de las mejores; preste la ciencia española ha de llegar a un grado de superación, porque los españoles, ya escriba en el siglo XVII madame d'Aulnoy en su «Voyage en Espagne», además de que «escriben buenos versos sin gran esfuerzo, serían capaces de cultivar las ciencias más hermosas si se dignasen dedicarse a ellas».

Muchos españoles pusieron mientes en ello y los resultados no pudieron ser más óptimos.

Así este erudito elerige, señor Adamuz Montilla, sigue la gloriosísima tradición de nuestra Iglesia, que era ya hace de luz en la Savilla isidoriana, cuando Europa era la niebla de barbarie.

Como dicho autor apunta en su libro, nuestros archivos están jugosos de servia legista en todas las órdenes; y no hay sino poner mano para mover no rama, sino frondosísimo árbol fructífero en el más pequeño y apartado jardinillo del hispano solar.

La nación española, que supo organizar la vida municipal antes que ninguna otra, y tuvo organización parlamentaria antes que Inglaterra, y cuando, al remotamente, padía Francia soñaría, es la muestra en legislación y derecho, más o menos justos—en el tiempo—, pero siempre legales.

El libro «El Honrado Concejo de la Mesta y la Asociación de Ganaderos del Reino» es un estudio de uno de estos cuerpos de legislación patrios, y en él se expone la evolución, desde que por los Concilios de Toledo se dictaron las primeras disposiciones de protección a la ganadería trashumante; la aparición ya instituida de la Mesta por tiempos del Rey Santo y del Rey Sabio, hasta que la obra revolucionaria de los Cortes de Cádiz dio el primer golpe mortal al poderío de aquella; y su posterior conversión en la «Asociación de Ganaderos del Reino».

Recomiendo al lector a las páginas del procelosísimo libro, cuya organización está cuidadosamente hecha y esclarecida por el autor, que consigne—repetimos—simultáneamente, una obra de profundidad investigativa y de enseñanza.

La labor toda y la intención del señor Adamuz Montilla, nos parecen admirables, pero en cuanto al punto de doctrina, no estamos de acuerdo con su opinión, cuando aboga por el restablecimiento de ciertas jurisdicciones propias de la antigua Mesta, para la moderna «Asociación de Ganaderos».

A nuestro juicio—aparte grandísimas razones de orden legal—motivos ideológicos de equidad lo llevan al punto contrario.

Bien están aquellas potestades en tiempos que eran, ya que no justas, necesarias, la necesidad se pone antes que la justicia; y hoy ocurre también esto—como en el orden psicológico es antes el instinto que la razón.

Aquella Castilla heroica, que reconquistó la Península a su propia costa, era la madre de la España esforzada que fué a la conquista ídolo del mundo, sin mirar en nada su provecho.

Los reconquistadores no pudiendo dedicarse a la agricultura hubieron de vivir del pastoreo.

Y la reconstrucción espiritual de la nación se iba haciendo sobre las ruinas ruinas de la patria.

Las tálas en las fronteras iban de norte a sur, dejando los montes sin árboles; los rebaños detrás dejaban espolimado el suelo. Así llegaron hasta «los mismos campos fértiles de nuestro Sertis ubérrimo. Esto no era, empero, la tala y el pastoreo bárbaro; fué el sacrificio del propio cuerpo a la vida libre del espíritu, como nuestra misteriosa religión.

Ante este heroísmo, casi divino, de la raza—con el antecedente de Sagunto y Numancia y el consiguiente de Zaragoza—que lo muestran como el mismo Dios, inmutable y eterno—nosotros, devotos de la Historia, nos inclinamos reverentes y para todas sus manifestaciones tenemos el mismo respeto que a venerandas reliquias; pero ante todo aspiramos a que pueda continuar su libre progresión ascendente a la Historia...»

Ottavio Nagales.

## CRONICA BARCELONESA

### EL FRESCALES DE LA SILLA

Un desaprensivo sujeto ha estado a punto de provocar un conflicto de orden público en Barcelona. Este sujeto, que por la edad que representaba y por la indumentaria que vestía tenía el deber de guardar más consideraciones a su propia dignidad, apostó mil pesetas, ante notario, con otro individuo a que permaneciera ocho días con ocho noches sentado en una silla del paseo de Gracia, sin abandonar su puesto más que una hora al día para atender las más apremiantes necesidades.

Firmado el compromiso notarial, el fresco enojado, con el orgullo y la satisfacción interior de quien va a realizar una obra meritoria, se sentó en una silla de alfiler, del paseo de Gracia en su cruce con la calle de Corles, que es ni más ni menos, el más célebre y concurrido de Barcelona, y así permaneció desde las nueve de la mañana del lunes hasta la una de la tarde del martes en que un guardia urbano, haciéndose cargo de que para algo vale el uniforme, le hizo levantar el vulo y marcharse con viento fresco a otro punto donde su presencia no pudiera constituir un motivo de conflicto para la ciudad.

Porque, ¿deben tener en cuenta las lectores que, como a un periódico se le ocurrió hacer pública la apuesta del frescal y el sitio donde se llevaba a cabo, desde primeras horas de la mañana de ayer hasta la prudente intervención del guardia urbano, permanecieron estacionados en el cruce del paseo de Gracia y calle de Cortes, rodeando el desocupado cuanto desaprensivo sujeto algunos centenares de ciudadanos, desde luego no menos desocupados y desatendidos que aquel, que en algunos momentos llegaron a hacer difícil la circulación de personas y vehículos.

Y como si esto no fuera motivo suficiente para justificar la intervención del urbano, tornáronse dos bandos entre los plantones y en algunas ocasiones se levantaron los puños y bastonadas y faltó poco para que acabara en tragedia lo que no debiera haber pasado de sainete bufo, si su representación no hubiera constituido un serio

## perigo para el alto concepto que de Barcelona y de los barceloneses se tiene fuera de nuestra ciudad.

La Prensa, como era de esperar, aplaudió al guardia urbano y el cronista en el asunto, a estos aplausos, como una sus censuras a muchas de las gentes sensatas dirigieron a los protagonistas de tan bochornosa espectáculo. Y además se permite recordar el cronista «frescales de marra», que en las brigadas de metropolitano está abierta todavía la admisión de trabajadores y que si se decide a solicitar una plaza, no debe temer a la intervención de ningún guardia urbano.

Barcelona 25 de Junio de 1922.  
José Gomart.

## Campo de recreo y club para los niños

El señor Enriquez ha entregado al señor Priego el traslado de la siguiente Real orden:

«Ilustrísimo señor: Siendo de interés para la salud y educación de la infancia el fomentar la creación de campos de recreo y clubes de la infancia, nacionales, S. M. el Rey (n. D. G.), ha dispuesto que se organice en Córdoba, bajo la dirección e inspección del Inspector Jefe de dicha capital un campo de recreo y club de niños de las Escuelas nacionales de la misma, concediéndoles para los gastos que ocasiona el organizar la citada institución la suma de tres mil pesetas, cantidad que con cargo al capítulo 25, artículo 1.º, concepto 7.º del presupuesto de este departamento, deberá librarse a justificar contra la Delegación de Hacienda de Córdoba, a nombre de don José Priego López, Inspector Jefe de Primera enseñanza de la repetida capital.»

El señor Priego se propone solicitar del Ayuntamiento el terreno, situado en lugar donde la concurrencia sea fácil para establecer el centro de recreo de los niños y niñas de las Escuelas nacionales.

En la organización de institución tan nueva y simpática intervendrá desde el primer momento el patronato del Museo Pedagógico.

## Militares

Ha hecho su presentación en esta gobernanza militar el teniente del regimiento de Melilla don Manuel López Tejero.

El sargento de Borbón don Manuel Bernál Pérez se ha presentado ante el gobernador militar, pues marcha a Castro del Río a cumplir el permiso concedido.

**Entrega**

El jefe de propiedades militares ha entregado a la plaza y ésta lo hará a la Remonta, los barracones destinados a acogerlos, encierrados detrás del cuartel de Sagunto.

**El nuevo gobernador militar**

El señor Pérez Herrera, recientemente designado para el gobierno militar de esta plaza, recibió esta mañana la visita de los jefes y oficiales de los distintos regimientos de esta guarnición.

**Mañana, a las**

Mañana, a las cuatro, se celebrará el arreglo del nuevo edificio que ha de destinarse a academia militar.

**Los ensenieros de verano**

Obras que interpretará la banda de música del regimiento de la Reina esta noche en la plaza del Paseo del Gran Capitán:

Primero.—Pasodoble «La Conquista de Perdido», Camarero.

Segundo.—Schotis «De Madrid al infierno», Alonso.

Tercero.—Selección de la ópera «La Duquesa del Tabarín», L. Bará.

Cuarto.—Danza Húngara núm. 5, Erans.

Quinto.—Marcha «El Ksar el Yedy», Memlor.

## El concierto de ayer

En el Teatro Circo

Según anunciamos, anoche se celebró en este teatro el concierto a cargo del cuadro artístico del Real Centro Filarmónico y otros elementos valiosos.

El notable barítono cordobés Marcos Redondo, que tantos laureles ha conquistado en escena, interpretó con la maestría y el gusto que le es peculiar, diversas obras, que fueron ovacionadas justamente por la concurrencia.

Pepito Avila, el precoz pianista, discípulo predilecto de la ilustre profesora del Conservatorio de Madrid, doña Pilar Fernández de Mora, afirmó su enorme temperamento artístico, interpretando de manera magistral diversas piezas en el piano.

Por último el cuadro artístico del Real Centro Filarmónico intervino muy acertadamente en el festival. El solo nombre del maestro Luis Serrano, que dirige esta agrupación musical, es una garantía segura y positiva. El Real Centro Filarmónico, enfáticamente cordobés, inequívocamente. Nosotros nos congratulamos que el maestro Serrano haya puesto en tan alto lugar el nombre de esta entidad.

El concierto, que resultó brillantísimo, ha constituido un merecido galardón para sus organizadores.

## Espectáculos

Ayer, a las diez de la mañana, se celebró en la iglesia del Salvador una misa en sufragio del alma de don Antonio Montero Nieto, cumpliendo así un deseo del director general de Primera Enseñanza que, con motivo del homenaje que le ha rendido el Magisterio primario, ha querido tributar un recuerdo cariñoso al que fué su maestro de primeras letras. La misa fué oficiada por el señor Enriquez Barrios, maestros y maestros de la capital, muchos de sus discípulos y la familia del señor Montero Nieto (que en paz descanse).

Obsequio a los acogidos de Hospicio.

Por la tarde, se personaron en la Casa Socorro Hospital los individuos de la comisión señores del Río, Priego y Suárez, para obsequiar a los acogidos en nombre del director general, como el anterior domingo lo fueron los niños y niñas de las escuelas nacionales, en lo cual ya ha intervenido el representante de la suscripción para costear la plaza y el Álbum que le han ofrecido los maestros. El obsequio consistió en docientos setenta pasteles variados, alcanzando a todos las niñas y las niñas y repitiendo muchas.

LA VOZ es el periódico de mayor circulación de Córdoba y su región. Invitamos a nuestros lectores y anunciantes a presenciar nuestras grandes fiestas.

También se estrenó la graciosa película «A puñalada limpia».

## POR LOS PUEBLOS

**Inocendio**

En la finca «Veguillas», del término de Almedovar, han sido pasto de las llamas ochenta fanegas de tierra sembrada de trigo y cebada, gran extensión de rastrojos y parte de una alameda.

Estos terrenos eran de doce vecinos de la localidad, calculándose en ochenta mil pesetas las pérdidas.

El terreno estaba asegurado.

**Robo**

En la fábrica de harinas y electricidad de don Francisco Menosalvas Peña, en Pedroches, se ha cometido un robo. Los ladrones, escalando una ventana, penetraron en la vivienda, violentando un cajón de la mesa despacho.

Se llevaron 450 pesetas en billetes y metálico.

Hasta ahora, ignórase quienes sean los autores.

**Las caballerías**

De la finca «Pedregal», del término de Montoro, ha desparecido una caballería de la propiedad de don José Mateo Lezano.

—Han sido recuperadas las caballerías hurtadas al vecino de Fernán-Núñez don José Luna Mochedano.

## Del homenaje al señor Enriquez Barrios

Por la memoria del profesor don Antonio Montero.

Ayer, a las diez de la mañana, se celebró en la iglesia del Salvador una misa en sufragio del alma de don Antonio Montero Nieto, cumpliendo así un deseo del director general de Primera Enseñanza que, con motivo del homenaje que le ha rendido el Magisterio primario, ha querido tributar un recuerdo cariñoso al que fué su maestro de primeras letras. La misa fué oficiada por el señor Enriquez Barrios, maestros y maestros de la capital, muchos de sus discípulos y la familia del señor Montero Nieto (que en paz descanse).

Obsequio a los acogidos de Hospicio.

Por la tarde, se personaron en la Casa Socorro Hospital los individuos de la comisión señores del Río, Priego y Suárez, para obsequiar a los acogidos en nombre del director general, como el anterior domingo lo fueron los niños y niñas de las escuelas nacionales, en lo cual ya ha intervenido el representante de la suscripción para costear la plaza y el Álbum que le han ofrecido los maestros. El obsequio consistió en docientos setenta pasteles variados, alcanzando a todos las niñas y las niñas y repitiendo muchas.

LA VOZ es el periódico de mayor circulación de Córdoba y su región. Invitamos a nuestros lectores y anunciantes a presenciar nuestras grandes fiestas.

## Sucesos y denuncias

Arrollado por un auto

Ayer, próximamente a las cinco de la tarde, ocurrió en la calle de las Cortes un suceso debido a la excesiva velocidad que llevan los autos en nuestra capital.

A dicha hora jugaba con otros pequeños el niño de cinco años es el señor Manuel Morales Fernández. Un auto de don José Cerna que marchaba por aquella calle, lo arrolló. Seguidamente fué conducido a la casa de Socorro, en donde el facultativo de guardia le apreció una herida en la cabeza de pronóstico reservado.

Después de curado pasó a su domicilio.

Propósito de este sensible suceso tenemos que llamar la atención del señor alcalde. Es intolerable la marcha que llevan los autos por las calles de Córdoba, no solo las de las barrias extremas sino en las principales como las de Gendomar y Gran Capitán.

El señor alcalde debe de imponer los correctivos necesarios en bien de la seguridad de los transeúntes y en evitación de sucesos como el que nos ocupa.

Requiere

Recaredo Trujillo ha sido denunciado porque dió de botetadas a su costilla Recaredo Navarro.

Por blasfemar en la vía pública han sido denunciados Salvador Sánchez Valero, Antonio Ayala Contreras, Manuel Espeso y Rafael Simón.

# Información telefónica

# UNA ACLARACIÓN LOCALES

**Una conferencia en Palacio sobre el asunto de Tánger.**—Sánchez Guerra asistirá a la conferencia en nombre de España.—Castro Girona niega haber hecho declaraciones.—Pérez Caballero impugnará el presupuesto de Estado.—Una comida en la embajada de Francia relacionada con el asunto de Tánger.—Un automóvil, propiedad de Lerroux, mata a un coronel de ingenieros.—Tercos en Madrid y Barcelona.—Alternativa de Facultades.—El nuevo ministro de la Argentina.—Asamblea de damas de la Cruz Roja.

(Agencia Mencheta)

## De Madrid

Madrid 1, 13 a 19.

### La "Gaceta", del domingo publica...

Este diario oficial publicó ayer los siguientes decretos de interés general: Autorizando la contratación, mediante concurso, de un hangar y taller para la estación postal aérea de Sevilla. Creando la delegación regia de Enseñanza en Ceuta y nombrando delegado a don Francisco de Paula Gómez.

### La "Gaceta", de hoy publica...

Un decreto aprobando el reglamento para las oposiciones al Cuerpo de aspirantes a registradores de la propiedad y nombrando el Tribunal para la provisión de cincuenta plazas.

### La comisión de presupuestos

La comisión de presupuestos se ha reunido esta mañana para dictaminar sobre los proyectos aprobados por el Congreso. La sesión no se dará por terminada hasta que el dictamen sea emitido.

### La comisión de presupuestos se banquetea

Se ha reunido en fraternal banquete la comisión de presupuestos del Congreso, con motivo de haber terminado su labor y de haberse aprobado los mismos en dicha Cámara.

### Al acto asistió la comisión en pleno y el presidente de la Cámara señor Bugarín.

No se pronunciaron discursos y si un ligero cambio de impresiones.

### Regreso de Federico Berenguer

En el tren expreso regresó a la corte el general de brigada, hermano del alto comisario don Federico Berenguer, que ha permanecido en África mandando una columna durante algún tiempo.

### En la estación era esperado por numerosos amigos y varias comisiones de jefes y oficiales de los regimientos de infantería Wad-Ras y Sabaya.

Berenguer saludó a todos y seguidamente se trasladó a su domicilio.

### Castro Girona, niega haber hecho declaraciones

Esta mañana se ha presentado al ministro de la Guerra el general Castro Girona, para manifestarle que carece de fundamentación la información publicada por un periódico en el cual le atribuye ciertas representaciones souanq zeqimou...

aplaudido grandemente y al mutar fué muy ovacionado.

Cabezas no pasó de mediano tanto con el capote como con la muleta y estoque. An general la corrida resultó aburrida.

### Sánchez Guerra y la conferencia sobre Tánger

El presidente del Consejo nos ha dicho esta mañana que es inexacto que se haya nombrado al delegado que ha de tomar parte en la conferencia de Tánger.

Lo que sí es cierto es que se celebrará una conferencia previa y si los presidentes de los Gobiernos francés e inglés piensan asistir a la conferencia definitiva, en ese caso irá yo, representando a España.

### Una comida en la embajada de Francia

Esta noche se celebrará en la embajada de Francia una comida a la que asistirán los Reyes, los embajadores de España en Francia e Inglaterra señores Quiñones y Merry del Val, el presidente del Consejo y el ministro de Estado.

Se asegura que esta comida está relacionada con el asunto de Tánger.

### Separación del servicio

Se rumores con insistencia que mañana aparecerá en el diario del ministerio de la Guerra un decreto separando del servicio activo a varios inspectores del ejército.

La noticia ha sido acogida con toda calma de reservarse por la índole que envuelve.

### Varios diputados provinciales en el Congreso

Se ha reunido en el Congreso con varios diputados a Cortes una comisión de diputados provinciales de diferentes provincias al objeto de recomendar que sea aprobada favorablemente la reforma del articulo tributarío en el sentido de que pase a poder del Estado el pago de las atenciones carcelarias y de enseñanza.

Objeto de este es librar a las diputaciones de la pesada carga que supone estas atenciones en provincias.

### El Rey irá a Biarritz

El día nueve saldrá para Biarritz el Monarca, permaneciendo allí varios días. La Reina Cristina saldrá mañana para San Sebastián, y el día ocho marchará la Reina Victoria con sus hijos.

### En la presidencia

El subsecretario de la presidencia recibió esta tarde a los periodistas, manifestando que el presidente no había puesto a la firma del Rey ningún decreto.

Añadió que el señor Sánchez Guerra asistió esta mañana a la boda de la hija de los condes de Villan con el hijo del conde de Romanones.

Terminó diciéndo que cuando se cierran las Cortes, el presidente marchará a Gantfract.

### Audiencia regia

Esta mañana recibió el Rey en audiencia a varios generales, jefes y oficiales del ejército y al agregado de la Argentina señor Vélez.

También recibió al director general del Instituto Geográfico y Estadístico, señor Gómez Núñez.

Este día cuenta el Rey de los trabajos realizados por el Congreso celebrado en Roma y el acuerdo adoptado de celebrar el próximo Congreso en España en el año 24. Asimismo rogó al Monarca que señalara la fecha para la inauguración del nuevo Instituto Geográfico.

### La ordenación ferroviaria será muy discutida

Cuando se ponga a discusión la concentración ferroviaria, es inexacto. Hoy nos hemos entrevistado con el señor Gasset, el cual nos ha dicho que en nombre de la concentración defenderá un voto particular al proyecto.

Añadió que la importancia del asunto hará que los debates sean muy largos. —Yo me propongo examinar detenidamente todos las partidas, y se de muchos diputados que harán lo mismo.

### El presupuesto de Estado se discutirá ampliamente en el Senado

Cuando se ponga a discusión en el Senado el presupuesto de Estado, consumirá el primer turno en contra el señor Pérez Caballero, que ya ha aprovechado la ocasión para plantear el asunto de Tánger-Marruecos.

En este debate invitó a los jefes de minorías para que hagan uso de la palabra.

### Accidente automovilístico.—Un auto del señor Lerroux mata a un coronel del ejército

Ayer, en la Cuesta de las Perdices, un automóvil propiedad de don Alejandro Lerroux, arrolló a un coronel de ingenieros, matándole.

Primariamente le dió tan fuerte golpe, que el desgraciado militar dió una vuelta de campana, siendo de nuevo recogido por el coche y destruido horriblemente.

A la hora en que ocurrió el accidente, la pista calle estaba animadísima, causando enorme impresión entre el público.

Una señora que seguía otro automóvil, sufrió un shock, siendo llevada en un vehículo próximo.

El juzgado que entiende en el asunto es el del distrito de Las Rozas, inmediato al lugar del suceso.

la recepción del nuevo ministro de la Argentina en España don Guillermo Andrade. Este llegó a Palacio en una carroza de la casa Real, acompañado del secretario general de la embajada.

El Rey vestía de uniforme de almirante y lo acompañaban los marqueses de Viana y de Torrecilla y su ayudante el general Milans del Bosch.

### Asamblea de damas de la Cruz Roja

En el salón del Trono se ha celebrado ayer la asamblea general de damas de la Cruz Roja asistiendo las Reinas Victoria y María Cristina, la infanta Isabel y numerosas damas y enfermeras.

El marqués de Rivera, secretario de la junta, leyó la memoria de los trabajos realizados por tan benemérita institución durante el año anterior.

### SENADO

A las cuatro y veinte se abre la sesión, bajo la presidencia de Sánchez de Toca. En el banco azul los ministros de Marina y Estado.

Fresnedo renueva un ruego hecho hace varios días por el señor Izquierdo, solicitando se le conceda una pensión a la hija del señor Martínez de la Rosa.

Se aprueba definitivamente el proyecto de reforma tributaria.

Se aprueban varios dictámenes de escasa importancia.

Se da comienzo a la discusión de los gastos referentes al presupuesto del ministerio de Estado.

(Entran en el salón los señores Bergamín y Pinós).

Pérez Caballero consume el primer turno en contra, y dice que la sección diplomática del ministerio debe volver al Palacio Real, porque el alto personal de la Nación debe estar allí.

### Antes de la sesión

Enterado el presidente de la Cámara de que el diputado señor Romeo iba a pedir que se contara el número de diputados, llamó a su despacho a dicho señor, no consiguiendo disuadirlo de su propósito.

### CONGRESO

A las cuatro y quince dió comienzo la sesión bajo la presidencia del conde de Bugarín.

En el banco azul Sánchez Guerra, Ojaguer, Prida y Calderón.

El señor Romeo solicita que se cuente el número de diputados. Así se hace, siendo aprobada el acta por sesenta y cuatro votos.

Romeo solicita que se lea el artículo 184 del reglamento de la Cámara relativo a las votaciones definitivas de los Presupuestos.

Bugarín se niega a ello y se produce un incidente entre la presidencia y el señor Romeo.

Se pone a discusión el presupuesto especial de Marruecos.

Alvarado impugna el artículo primero y censura que en atenciones de guerra se gasten tantas pesetas.

Wais le contesta, por la comisión.

Barcia consume el segundo turno en contra.

Dice que en la sesión del sábado no se dió una orientación definitiva en el asunto de Marruecos y condena el régimen del silencio.

Censura la actitud del Gobierno en el asunto de Marruecos y dice que la pauta a seguir es bien distinta.

Dice que Almeida llevaba por muy buen camino las gestiones para conseguir el rescate de los prisioneros, y que el asunto fué estropeado en el ministerio de Estado.

Manifiesta que Aba-el-Krim estaba dispuesto a rescate a cambio de la entrega de todos los cautivos moros, y que el Gobierno se opuso a la entrega de varios moros notables de las cabilas de Beccaya y Gómera.

Per este motivo las gestiones de Almeida quedaron entorpecidas.

Recordó las frases pronunciadas por Weyler recientemente a los periodistas de Palma de Mallorca, en las que le decía que mientras Berenguer sea alto comisario, el rescate de los prisioneros no se llevará a cabo.

El toro toma cuatro varas, derriba una vez a los de aupa y no cae en las bajas en las caballerías.

Chicuelo se ovaciona en los quites. Los banderilleros cumplen. Chicuelo coge los trastes, y con la solemnidad de rúbrica se los entrega a Facultades, en medio de una gran ovación.

El novillo tercera corra, notándose un paso ayudado y otro natural, buenos, y uno de pecho, soberbio. Sin grandes arreos deja un pinchazo. Más franela para otro pinchazo bueno. Después, media, y descabella a la primera. (Palmas.)

SEGUNDO.—Barrendo en negro y bonito tipo. Méndez lo saludó con unas verónicas buenas y después se echó el capote a la espalda y da tres gaoneras buenas. (Ovación.)

El toro toma cuatro varas a cambio de una caída y deja un pótro para el arrastro. El toro de quites muy animado, ovacionándose a Chicuelo, que hace uno finísimo con estilo de torero grande.

Méndez coge los paños y previa preparación artística, coloca un par colosal al cuarto. Otro superior en la misma forma y otro de dentro a fuera, iniciando el viaje a medio metro de la cara del bicho. (Ovación grande al estupendo banderillero.)

Coge la muleta y practica, desde cerca, una faena buena.

Se hincó de rodillas y en esta forma da varios pases, entre grandes aplausos. Cuando el bicho iguala, deja un pinchazo bueno.

Más pases para una estocada superior que tira al toro sin puntilla. (Gran ovación, vuelta y oreja.)

TERCERO.—Negro, zaino, más pequeño que sus hermanos. El toro sale abante, y Chicuelo consigue apoderarse de él con varias verónicas buenas.

El toro toma tres varas, da dos caídas y no mata ningún pance. Los subalternos de Chicuelo cumplen bien.

Chicuelo, con la muleta da varios pases, aceptando muchas precauciones. Desde buen terreno, un pinchazo feo. Repite entrando fuertemente y deja media en una paletilla y otra media en el cuello. (Bronca.)

Varios pinchazos más con un mudo espantoso. Intenta el descabello muchas veces entre una grito ensordecedora. Un aviso. (Bronca.) Descabella al fin. (Pita enorme, que dura hasta que sale el cuarto toro a la arena.)

CUARTO.—Negro listón y grande, de feo tipo. Chicuelo tora por verónicas, dando cuatro soberbias. El toro levó el toro colosalmente toronado. Termina con un recorte colosalísimo. (Ovación.)

El toro toma tres varas, derriba una vez y mata un caballo. Los espadas se lucen en los quites.

Los banderilleros lo hacen como pueden. Chicuelo realiza una buena faena de muleta para un pinchazo bueno. Media contraria y descabella a la primera. (Ovación.)

QUINTO.—Barrendo en negro y bien puesto. Méndez lo lancea bien y escucha palmas. El toro es bravo y de gran poder. Resaba cinco varas, da cuatro caídas y mata dos caballos.

Méndez coge los paños y en menos de un segundo coloca tres pases superiores. (Ovación.)

Con la muleta está cerca y deja un pinchazo. Más pases para una estocada entera y descabella al primer intento. (Ovación.)

SEXTO.—Negro, buen mozo, aunque recogido de pitones. Facultades tora bien por verónicas. El toro toma cinco varas, derriba tres veces y mata un caballo.

Facultades hace una buena faena de muleta para un pinchazo bueno. Más pases, para otro pinchazo, media bien puesta y descabella a la primera. (Palmas.)

### Bolsa de Madrid

Interior 4 por 100 . . . . . 68,05

Amortizable viejo . . . . . 94,30

Idem al 4 por 100 . . . . . 60,00

Exterior 4 por 100 . . . . . 84,40

Tabacos . . . . . 240,00

Acciones del Banco Hispano-Americano . . . . . 550,00

Idem id. id. de España . . . . . 100,00

Idem id. id. Español de Crédito . . . . . 128,00

Idem id. id. Hipotecario . . . . . 100,00

Frances . . . . . 56,38

Libras . . . . . 28,30

Marcos . . . . . 155,00

Liras . . . . . 29,95

Dólares . . . . . 6,43

Coronas . . . . . 00,00

Frances suizos . . . . . 128,50

Idem belgas . . . . . 51,25

Obligaciones del Tesoro . . . . . 102,50

### UNA ACLARACIÓN

Respecto al artículo publicado hace unos días en este diario con el título de Casimiro Valuante, sobre aplicación posible a la recaudación para el hontanjo a Sánchez Guerra, nos escribe una atenta carta el señor Carrillo Pérez haciéndonos constar que de la seriedad y honorabilidad de las personas que componen la comisión no es de esperar se dé a dichos fondos otro hontanjo que la que indique el propio señor Sánchez Guerra, siempre sobre la base de un flu benéfico o cultural.

### El homenaje al señor Sánchez Guerra

Suscripción abierta para la realización de una obra provincial, cultural o benéfica como homenaje de esta capital y su provincia a aquel ilustre hijo con motivo de su exaltación a la presidencia del Consejo de ministros.

Suma anterior, 100.373,50 pesetas. Ayuntamiento de Izájar, pesetas 600; don Rafael Muñoz Contreras, de Puente-Ganil, 10; Colegio oficial de Farmacéuticos de la provincia de Córdoba, 50; don Enrique Villegas Rodríguez, 25; don Rafael Martínez García, 2,50; don Pedro Sánchez Ruiz, 25; don José Benítez Arévalo, de Villanueva del Duque, 25; don Jacinto Medina Montenegro, de Villanueva del Duque, 10.

De Nueva Carteya.—Sociedad Círculo de la Amistad, 250; don Rafael Prieto Mendoza, 20; don Guillermo Merino Bujalans, 10; don Francisco Cuevas Redón, 10; don Miguel Pérez Serrano, 10; don Antonio Pérez Serrano, 10; don Manuel Ortega Amo, 6; don José María Pérez Tapia, 5; don Francisco Polo Marina, 5.

De La Victoria.—Don Manuel Merino Giménez, 25; don Francisco Giménez Giménez, 25; don Fernando Maestre Crispín, 25; don Nicolás Petitier Giménez, 25; don Antonio Giménez Giménez, 10; don Alfonso Aguilar Pérez, 10; don Francisco Petitier Zafra, 10; don Alfonso Giménez Crespo, 5; don José Laguna Beena, 5; don Argimiro Sanz Cabada, 10.

De Pozoblanco.—Círculo Conservador, Juventud Maurista, «El Cronista del Valle» y 143 donantes, 1.108.

Son pesetas en total, 102.705.

### Notas lucifinas

Plaza de abastos.—El lenguaje vulgar y corriente para significar al olvido de aquellas cosas que nos son útiles y necesarias, hace uso de la expresión siguiente: «Solo nos acordamos de Santa Bárbara, cuando truena».

Así es, en efecto; mientras que las circunstancias no pongan de manifiesto nuestra imprevisión y abandono, y obramos como si viviéramos en el mejor de los mundos, es preciso que la necesidad nos sirva de alicite para caer en la cuenta de lo que se debe al pueblo, como patitas y como intelectuales, y de que el vecindario puede exigir como representantes de su régimen y administración.

La construcción de una plaza de abastos en una ciudad populosa y culta como Lucena, no es una mejora de mayor o menor fuste, no es una reforma de higiene y ornato, es mucho más que todo esto, es una obra que la ciudad reclama con imperiosa necesidad, y que no admite dilaciones ni pretextos. Hay que ver en días de aguaceros y de viento, cómo se vive en nuestra actual plaza de abastos, abierta a los cuatro vientos y sin ninguna clase de abrigo que pueda guarecer al público y a los vendedores. Debiera ser compromiso de honor para el que ocupara la presidencia de nuestro ayuntamiento la construcción de la plaza de abastos; si los recursos del municipio no bastan para ella, se aguzar el ingenio para buscar los medios que permitan realizar la obra.

Creo nuestro Consejo que una suscripción por acciones de cien o sesientas pesetas, no sería cubierta inmediatamente por la total cuantía de la plaza?

¡Tengo la seguridad que sobraría dinero! Ninguno mejor que su señoría, mi buen amigo don José María de Mora, ni en mejores condiciones, para dar realidad a esta necesidad lucentina, que ha de ser bien recibida de todos, y merecería el aplauso de la generalidad y el agradecimiento del vecindario.

Juventud, riqueza, simpatías, con estas excelentes cualidades que hoy adornan a su señoría, solo una palabra suya bastaría para ver realizada esta mejora que tanto beneficia y embellece a su pueblo natal. ¡Duro y a ello!—Corresponsal.

### LOCALES

Se encuentra entre nosotros por breves horas la gentil bailarina Custodia Remora. Después de una delicada operación llevada a feliz término por el reputado doctor don Antonio Carrato, ha dado a luz un robusto niño la señora doña María Nogales, digna esposa de nuestro estimado amigo don Carlos Pastрана de Castri, del comercio de esta plaza. Tanto la madre como el recién nacido se encuentran en perfecto estado de salud. Felicidades a los padres por el fausto acontecimiento.

Ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño la señora de nuestro paisano don Angel Arrandano, parido del castaño urbano de la sección de Villanueva y Gáltrú (Barcelona).

—Regresó de Segovia, en cuya plaza terció el jueves pasado, nuestro paisano el matador de toros José Flores (Cámara).

—Hun marchado en el expés para Algora (Bilbao) a pasar la temporada de verano, don Luis Ormilla y su esposa doña Dolores Cristarino.

—El día 1.º se recaudaron en el Ayuntamiento por derechos del matadero, 1.004 pesetas 51 céntimos; por el arbitrio sobre carnes 1.892,82; por varios arbitrios municipales 275,90; por el de bebidas 573,05; por carruajes de lujo 531,60 y por repartimiento vecinal 883,81.

—El día 2.º se recaudaron en el Ayuntamiento por derechos del matadero, 788 pesetas 86 céntimos; por el arbitrio sobre carnes 1.356,26; por varios arbitrios municipales 491,90 y por el de bebidas 910,20.

—Aprobado en junta por el Ayuntamiento en sesión pública celebrada en 19 de junio último, la matrícula para la exacción del arbitrio del 5 por 100 por razón de vigilancia de establecimientos públicos sobre la cuota del Tesoro con que contribuyen al Estado los señores industriales que señala la regla 6.ª del artículo 137 de la ley orgánica municipal, se hace saber por medio del presente a las personas interesadas que desde esta fecha al 31 de agosto próximo queda abierto el libro 1.º y 2.º trimestre del corriente ejercicio en la Recaudación de arbitrios municipales, transcurrido el cual se procederá a hacer efectivos los descubiertos por el procedimiento de apremios.

### Tribunales

Señalamientos para el 4 de Julio

Sección 1.ª.—Ante la sección primera de esta Audiencia se verá mañana la vista de la causa seguida en el juzgado de instrucción de esta capital por el delito de allanamiento de morada contra Juan Almedinilla López.

El procesado será defendido por el letrado señor Casanueva y representado por el procurador señor Ramírez.

El mismo día y ante la misma sección se verá también la vista de la causa seguida por el juzgado de instrucción de esta capital por el delito de hurto, contra Rafael García Fernández.

El procesado será defendido por el letrado señor Cruz Caballero y representado por el procurador señor Jimenez.

Sección 2.ª.—También en la sección segunda de esta Audiencia se verá la vista de la causa seguida por el juzgado de instrucción de Pozoblanco por el delito de robo, contra Honorio Fernández García y otro.

Los procesados serán defendidos por los letrados señores Ruiz Sánchez y García Pérez Rico.

Palmaria, driles y frescos. Nadie los presenta tanto ni los vende tan baratos como EL METRO.

### Enrique Torres

PROYECTOS Y CONSTRUCCIONES DE OBRAS DE HORMIGÓN ARMADO. Venta de solares en el Brillante. Para informes y detalles: Avenida de Camalejas, 7 dup.—Córdoba

### Hijo de Sánchez Gama

CONDOMAR, 5. Auto-piano.—Pianos de las mejores marcas alemanas y americanas.—Ventas al con todo y ajolazo.

### Pedro López e Hijos

BANQUEROS. APARTADO Núm. 7.—TELÉFONO 34.—CÓRDOBA. Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

### Gran Restaurant EL DUQUE

Proprietario D. Bartolomé García y García.—Torre San Nicolás, 3 y 4. Servicio esmerado. Precios sin competencia. Menús variados. Excelente servicio de cocina a cargo del famoso cocinero D. Miguel López Gazorra. Establecimiento preferido por la buena sociedad cordobesa. Se ézn tapas. Plato del día: Caldereta de borrego. Cubierto desde 3 pesetas en adelante.

### Tejada y García

Coloniales por mayor.—Almacenes y Escritorio: Avenida de Cervantes, 2, Córdoba

### ES IMPORTANTE

la rebaja de precios que por BALANCE y durante los meses de Julio y Agosto hace la casa de TEJIDOS de J. RUIZ ROMERO en todos los artículos de temporada. Especialidad en Pañería, Frescos, Alpaca, Brites, Novedades para Señora, géneros blancos, colchones, confecciones, etc. Variado surtido en Sombreros de paja para Caballeros y Niños a mitad de precio. Calles María Cristina y Alfonso XIII sin número (frente al Gobierno Civil).—Córdoba.

### Sotomayor, S. A.—Aceites y Cereales

Gran surtido en GARBANZOS especiales para siembra.—Córdoba

### ERIOHM

Canda de Sárdenas, 15.—Teléfono 85. Se hacen instalaciones a 11 pesetas, lámpara incluida.



# Información telefónica

**Final de las sesiones de Cortes.**—El expediente de Picazzo comienza a verse en el Supremo.—El pleito de los alumnos expulsados de la Escuela Superior de Guerra.—Weyler interviene en el debate de Marruecos cuando se discute en el Senado.—Disputo entre los oficiales de Correos de Barcelona.—Los conflictos sociales.—La huelga de mineros de Asturias en igual estado.—Maura de veraneo.—Parte oficial de la guerra.—Represalias contra un patrono.—En Barcelona resulta muerte por un accidente automovilista el doctor Pujol.—Las Cortes se cerrarán del doce al quince de este mes.—Lenino agonizando en Londres.

(Agencia Mencheta)

## De Madrid

Madrid 4, de la 110 a las 3:50 m.

### SENADO

(Final de la sesión de ayer)

Prida reconoce la necesidad de reorganizar los servicios del ministerio de Estado y justifica nuestra intervención en todos los asuntos diplomáticos desde el año 1914.

Niega que vayamos a la conferencia de Ginebra sin plan determinado y dice que el Gobierno se ha preocupado con gran interés de esta cuestión.

Palomo se ocupa de las relaciones hispano-americanas y dice que considera preciso que allí vayan hombres capacitados.

Prida hace una enérgica defensa de nuestras representaciones acreditadas en todos los países y afirma que son personas de gran tacto y preciosa inteligencia.

Palomo ruega que se activen en lo posible los trabajos de la Exposición Hispano-Americana de Sevilla, ya que esto serviría para estrechar aún más nuestras relaciones con aquellos países.

Prida pide que se emprenda un viaje de propaganda cultural, que sea presidido por el Rey y que lo integren personas capacitadas de la nación.

Sánchez Guerra le contesta diciendo que acoge con mucho gusto sus manifestaciones y que acepta en principio la idea, por entender que no será difícil llevarla a la práctica.

Se aprueban a continuación los presupuestos generales del Estado y se levanta la sesión.

### CONGRESO

(Final de la sesión de ayer)

Continúa el señor Besteiro en el uso de la palabra.

Manifiesta que el debate del sábado fue la cosa más deplorable que se puede dar en toda la vida parlamentaria.

Dice que se extraña del secreto que se está dando a la conferencia de Pizarra, y agrega que ignora por qué tales tapujos en una casa que debe saberla el país.

Censura la política seguida por todos los Gobiernos desde el año 1912 en Marruecos, y protesta de la política que se desenvuelve por medio de trataditos.

Solicita que todos los jefes de grupo aclaren y amplíen su criterio sobre la cuestión, porque aún no han expuesto con toda claridad sus opiniones.

Dice que los socialistas piden el abandono total de Marruecos.

Sánchez Guerra dice que se levanta para aclarar algunos puntos que varios diputados han creído confusos, y dice que es necesario aclarar conceptos para que se sepa que en sus manifestaciones de otros días para nada quiso zaherir la modestia del religioso padre Revilla, con motivo de haber contestado a la interpelación de Barcia.

No aludió al padre Revilla—dice—porque le conozco y porque sé de sobre la labor de verdadero apóstol que está realizando en toda nuestra zona.

Dice que quisiera seguir hablando de la cuestión, pero que no puede porque necesariamente ha de marcharse al Senado, y dirigiéndose a Sarradell le manifiesta que ya puede irse por contestado.

Villanueva interviene y dice que lo hace en virtud del requerimiento hecho por Besteiro, y dice que los liberales ya han definido amplia y en su criterio a seguir en la cuestión de Marruecos.

Sarradell censura enérgicamente a Sánchez Guerra por haberse marchado de la Cámara, y dice que se ha ido cuando solo había expuesto cuatro argumentos baladíes y sin sentido.

Dirigiéndose a grandes voces al presidente de la Cámara, le dice:

—Yo exijo al señor Sánchez Guerra, no como diputado, sino como caballero, que me dé una explicación de su conducta, marchándose despectivamente y ausentándose al final de cualquier modo.

El presidente de la Cámara, señor Bugallal, da explicaciones al señor Sarradell, manifestándole que no toma a mal lo hecho por el señor Sánchez Guerra, pues ha sido llamado urgentemente al Senado en donde tenía que contestar a varias interpeleaciones.

Sarradell dice que no le han convencido las manifestaciones de Bugallal.

Se termina el incidente y se aprueba sin debate hasta el capítulo cuarto.

Al artículo primero del quinto, hace observaciones Remoe, contestándole por la comisión Rodríguez Viguri.

Se aprueba toda la parte del presupuesto referente a Guerra, y se pasa a la discusión del de Marina.

Se suspende este debate y se pone a discusión el proyecto referente al monopolio de cerillas, regulando el régimen estatuido.

Alba combate la totalidad y dice que es preciso que en breve se abra un nuevo concurso atendiendo al mejoramiento del mismo.

Bergamín dice que el proyecto solo es un ensayo de lo que piensa hacer y que por ello pueden hacer cuantas modificaciones gusten.

Alba anuncia que no pasará a discutir la totalidad del articulado mientras no conozca el proyecto el Parlamento.

Se acuerda prorrogar la sesión por menos de dos horas.

Bergamín contesta al orador y dice que en la parte referente al presupuesto general las cifras del articulado han sido elevadas, pero que su interés ha sido el de reducir los gastos.

Anuncia que la comisión de presupuestos se reunirá nuevamente para rebajar algo las cifras.

Alba se congratula de la buena disposición de que está animado Bergamín y se aprueba en votación nominal la totalidad definitivamente, levantándose la sesión a las nueve de la noche.

### La labor parlamentaria

El presidente del Congreso manifestó a los periodistas que mañana, a primera hora, se discutiría el proyecto referente a la industrialización del comercio cercha-taponero y después se pasaría seguidamente a continuar con el debate sobre Marruecos, al cual tienen pedida la palabra varios oradores.

**La comisión de presupuestos**  
Mañana se reunirá nuevamente la comisión general de presupuestos del Congreso a petición del ministro de Hacienda, para tratar de lo manifestado por el señor Alba en la sesión de ayer y con el objeto de conseguir la rebaja de algunas cifras globales del mismo referentes al articulado.

**El expediente de Picazzo**  
Mañana, a la una de la tarde, se reunirá el Consejo Supremo de Guerra y Marina para comenzar el estudio y examen del expediente instruido por el general Picazzo con motivo del desastre de Marruecos en julio.

Hay gran expectación por conocer el resultado de estas sesiones.

El Consejo seguirá reuniéndose en días sucesivos hasta la terminación del asunto.

**El novillero Cocherite gravemente herido**  
En la corrida celebrada ayer en la plaza de toros de Tetuán de las Victorias y en la que actuaban los diestros Cocherite, Cabezas y Juanillo, fue cogido por el cuarte el primero de dichos espadas, resultando con una herida gravísima en el vientre, de pronóstico gravísimo.

En la enfermería se le practicó la primera cura, quedando en gravísimo estado.

Los otros dos espadas despacharon como pudieron los toros restantes.

**La actitud de Alba**  
Mañana se reunirá de nuevo la comisión de presupuestos para tratar de la rebaja de los gastos propuestos por el señor Alba.

Por todos los diputados se comentaba hoy esta actitud del ex-ministro liberal, y se reconocía en él buen deseo de rebajar la cifra de los gastos.

También era objeto de grandes elogios la actitud del señor Bergamín, que anteponiéndose a los deseos de Alba, reconoció que efectivamente eran crecidos los gastos, y prometió que a pesar de estar aprobadas las cifras totales, reuniría mañana a la comisión de presupuestos para tratar de la cuestión.

En vista de esto, se ha desistido de celebrar mañana sesión matutina como se había pensado.

**Los alumnos expulsados de la Escuela de Guerra**  
En la Sala tercera del Supremo y a las dos de la tarde comenzó a verse la vista del pleito seguido por los alumnos expulsados de la Escuela Superior de Guerra. Presidió el señor Marín Bárzana.

Informó como defensor el señor Rey Villanova.

El fiscal manifestó su extrañeza, porque los defensores intervinieron en asuntos que no son de su competencia.

La sesión terminó a las tres y media de la tarde.

La sentencia se conocerá en breve.

**“La Acción,” y “La Epoca,” y el Debate sobre Marruecos**  
El periódico “La Epoca” comenta en su editorial de hoy el debate sobre Marruecos desarrollado el sábado, y dice que fue admirable porque el Gobierno expuso ampliamente su criterio en la cuestión, cosa que le ha valido que la mayoría de las fuerzas parlamentarias se pongan de su lado.

“La Acción” también aplaude el resultado de la sesión del sábado y dice que hay necesidad de ir cuanto antes a la implantación de un protectorado pacífico.

**Marcha precipitada de nuestro embajador en París**  
Esta noche debía asistir a un banquete que se celebraba en la embajada de Francia, nuestro ministro en París señor Quiñones de León, en el que, según parece, se iba a tratar de la cuestión de Tánger.

Antes de comenzar el banquete el señor Quiñones de León recibió recado urgente, saliendo con dirección a París en el expreso.

Se ignora el motivo del inesperado viaje, aun cuando se cree que ha sido llamado urgentemente por el Gobierno francés.

**En Gobernación dice el ministro**  
Esta madrugada recibió a los periodistas en su despacho del ministerio el señor Piñón, a quienes les dijo que según los telegramas que había recibido de provincias, la tranquilidad era absoluta en toda España.

Preguntado acerca de la fecha en que se cerrarían las Cortes, manifestó que eso dependía de la marcha de los debates, pero que siempre sería del doce al quince de este mes.

**Parte oficial de la guerra**  
El alto comisario comunica desde Tetuán, que en las posiciones de Ceuta y Larache, no ocurre novedad.

En la operación realizada ayer por las fuerzas del general Sanjurjo, se tomó la posición de Uadur, marchando después sobre Karza, consiguiéndose todos los objetivos proyectados sin que el enemigo opusiera la menor resistencia.

Más tarde, y aunque el objetivo era para el día siguiente, las mismas fuerzas ocuparon la Zaula de Jesús, sin que el enemigo se opusiera a ello, y en cambio se presentaron varios jets en señal de sumisión.

La operación se realizó felizmente, si bien los soldados quedaron fatigados por el excesivo calor reinante.

La columna del coronel Serrano vivaqueó por las posiciones, sin novedad.

A las catorce se notó un incendio en la posición de Tazarut, accediendo seguidamente una compañía del Tercio y otra del Regimiento de Bailén. La primera para repeler a los moros, caso de que atacaran, y la segunda para los trabajos de extinción.

El enemigo, al darse cuenta del incendio, nos hostilizó fuertemente, resultando herido el capitán del Tercio señor Mantinuti.

**Del extranjero**  
Berlín 3.—Ha sido detenido en el Tirolo el propietario del automóvil que utilizara los asesinos de Reithenau para cometer el crimen. Practicado un registro en su domicilio por la policía, se encontraron dos tubos lanzabombas, cuatro ametralladoras ligeras, ciento cincuenta fusiles, treinta cajas de explosivos y un teléfono portátil.

**Lenino agoniza**  
Londres 3.—Comunican de Londres que Lenino se encuentra en una clínica en período agónico.

La noticia ha causado general sentimiento.

En tejidos y confecciones tiene EL METRO baratura sin igual, reconocido por todos.

**Del derrumbamiento**  
Barcelona 3.—En el pueblo de Maller hundióse una pared en construcción, cogiendo de debajo a varios obreros.

Resultó muerto uno de ellos llamado Jaime Pedro, de catorce años de edad y herido de gravedad los obreros Pedro Rey, Antonio Mayor y Mariano Villén y tres heridos leves.

El juzgado se personó en el lugar del suceso, intruyendo las primeras diligencias y ordenando el traslado del cadáver al cementerio para las prácticas de la autopsia.

**BILBAO**  
La huelga de los metalúrgicos  
Bilbao 3.—Se han reunido los delegados del ministerio de Trabajo, al objeto de terminar sus informaciones y proponiendo una fórmula a los obreros, que consiste en la rebaja de los jornales en un cinco por ciento. Se ignora si los obreros acordarán la vuelta al trabajo.

**Maura de veraneo**  
Bilbao 3.—En el balneario de Alzola se ha recibido una carta de Maura pidiendo que se le guarden habitaciones para él y su familia, pues en breve piensa marchar a dicho punto para tomar las aguas.

**OVIEDO**  
Regreso de una comisión de obreros  
Oviedo 3.—En el correo regresaron de Madrid los comisionados que fueron a la corte para tratar de resolver la cuestión.

El incendio pudo ser dominado a costa de grandes esfuerzos y fué casi por haberse desprendido una chispa de una cocina portátil y haber prendido en unas lonas. No ocurrieron desgracias personales.

En la zona de Melilla las cuadrillas de aviación efectuaron varias incursiones sobre los poblados próximos al zona de Jemis de Tazarut y Sidj Maanul, resultando heridos indígenas, cuatro de ellos pertenecientes a la cabila de los Beniurriquel, cosa que hemos sabido por conducto de los confidentes.

En Alhucemas y el peñón sin novedad.

## De provincias

### BARCELONA

**Un súbdito alemán asesinado**  
Barcelona 3.—En la carretera de Valldriera fué encontrado anoche acorillado a balazos el cadáver del súbdito alemán Esem, director de la Compañía Hispano-Americana de Electricidad.

Se cree que los móviles del crimen han sido el atraco a la víctima.

Los agresores no han sido habidos, continuando la policía sus investigaciones para descubrir a los mlamos.

### Marcha de Weyler

Barcelona 3.—En el expreso marchó con dirección a la corte el capitán general don Valeriano Weyler.

Al despedirse manifestó que se proponía intervenir en el debate sobre Marruecos, cuando se discute en el Senado.

**Los oficiales de Correos disgustados**  
Barcelona 3.—Se nota cierto malestar entre los individuos del cuerpo de Correos con motivo del aumento de plazas.

Hasta ahora observan una actitud pacífica.

### Entrega de premios

Barcelona 3.—Se ha celebrado con gran solemnidad la entrega de premios a los individuos que más se han distinguido por su competencia en cuestiones sociales.

El primer premio fué entregado a un obrero llamado Marcelle Herold.

**Vuelto de un auto, matando a un médico**  
Barcelona 3.—Cuando transitaba por la carretera de Manresa el doctor catalán don Agustín Pujol Centellas, en un automóvil, al tomar éste una curva volcó, despidiendo a gran distancia a su ocupante, que resultó muerto en el acto.

**Un derrumbamiento**  
Barcelona 3.—En el pueblo de Maller hundióse una pared en construcción, cogiendo de debajo a varios obreros.

Resultó muerto uno de ellos llamado Jaime Pedro, de catorce años de edad y herido de gravedad los obreros Pedro Rey, Antonio Mayor y Mariano Villén y tres heridos leves.

El juzgado se personó en el lugar del suceso, intruyendo las primeras diligencias y ordenando el traslado del cadáver al cementerio para las prácticas de la autopsia.

**BILBAO**  
La huelga de los metalúrgicos  
Bilbao 3.—Se han reunido los delegados del ministerio de Trabajo, al objeto de terminar sus informaciones y proponiendo una fórmula a los obreros, que consiste en la rebaja de los jornales en un cinco por ciento. Se ignora si los obreros acordarán la vuelta al trabajo.

**Maura de veraneo**  
Bilbao 3.—En el balneario de Alzola se ha recibido una carta de Maura pidiendo que se le guarden habitaciones para él y su familia, pues en breve piensa marchar a dicho punto para tomar las aguas.

**OVIEDO**  
Regreso de una comisión de obreros  
Oviedo 3.—En el correo regresaron de Madrid los comisionados que fueron a la corte para tratar de resolver la cuestión.

El incendio pudo ser dominado a costa de grandes esfuerzos y fué casi por haberse desprendido una chispa de una cocina portátil y haber prendido en unas lonas. No ocurrieron desgracias personales.

En la zona de Melilla las cuadrillas de aviación efectuaron varias incursiones sobre los poblados próximos al zona de Jemis de Tazarut y Sidj Maanul, resultando heridos indígenas, cuatro de ellos pertenecientes a la cabila de los Beniurriquel, cosa que hemos sabido por conducto de los confidentes.

En Alhucemas y el peñón sin novedad.

## Solución de una huelga

Zaragoza 3.—Han reanudado el trabajo los obreros de la fábrica azucarera de Calatorao, accediendo los obreros a que dicha fábrica tenga menos personal.

La guardia civil interviene en el asunto, por existir obreros descontentos que están afiliados al sindicato único.

## Represalias contra un patrono

Zaragoza 3.—Se han reunido todos los patronos de la ciudad, acordando constituirse en gremio, al objeto de no tener que tratar con los obreros.

También estudiaren la solución que ha dado a su huelga la fábrica de productos químicos, dejándose sin solución hasta tanto se estudia serenamente y se imponga el debido correctivo.

Según parece esta fábrica despidió a todo el personal que no pertenecía al sindicato único, obediendo órdenes de éste.

Los obreros tranviarios han visitado a la dirección de la empresa, acordando reanudar el trabajo casi en su mayoría.

Mañana se aumentará la circulación, cambiando más coches de servicio.

## Del extranjero

**Detención de uno de los cómplices del asesinato de Reithenau**  
Berlín 3.—Ha sido detenido en el Tirolo el propietario del automóvil que utilizara los asesinos de Reithenau para cometer el crimen. Practicado un registro en su domicilio por la policía, se encontraron dos tubos lanzabombas, cuatro ametralladoras ligeras, ciento cincuenta fusiles, treinta cajas de explosivos y un teléfono portátil.

**Lenino agoniza**  
Londres 3.—Comunican de Londres que Lenino se encuentra en una clínica en período agónico.

La noticia ha causado general sentimiento.

En tejidos y confecciones tiene EL METRO baratura sin igual, reconocido por todos.

## Balneario de Panticosa

Suiza Española (Clima de altura 1.656 metros). Temporada oficial del 20 de Junio al 15 de Septiembre.

Aguas fuertemente Nitrogenadas, Oligometálicas, Sulfurosas, Indispensables para vías respiratorias, Ríñones, Bazo, Retrasos de nutrición. Cura de reposo.

Informes: En Lérida, Sras. Hijos de Pablo Vilalta. En Madrid, don Códido Olivar, Fuenerrrat, 98.

## CAFE “LA PERLA”

Establecimiento de primer orden, el más acreditado, cómodo y céntrico de la población, frecuentado por las personas de buen gusto. Cerveza helada, al grifo y en botellas, de distintas marcas; vinos y licores del café y extranjero.—Chocolate con pastas a 0'50.—Salón de billar en el principal. Servicio permanente.—Sucursal: Café Suizo.

## Fábrica de Mosaicos

HIDRÁULICOS COMPRIMIDOS  
Depósito de materiales de construcción y Fábrica de Yesos.

Nuestra Señora del Carmen (Estación de Campo Real)

Manuel García Bartolomé  
Despacho: Plaza de Colón, 15.—Córdoba

## Clínica Nevado

MEDICINA GENERAL  
GARGANTA, NARIZ, OIDOS  
García Lovera 4  
CONSULTA. DE 1 A 3.

## Importación de café

Especialidad en tostados  
Fábrica de Caramelos.—Litografía  
Azúcares estuohados  
CAPARROS.—CORDOBA

## Manuel Caballero

Médico-Dentista  
Gondomar 3, principal.



“Yo estoy satisfecho de la vida desde que no he vuelto a padecer de Estómago gracias al uso del DIGESTÓNICO.”

**JOSE GONZALEZ**  
Sucesor de González Hermanos  
Nuevos dibujos de azulejos estilo Sevillano Antiguo  
CERAMICA ARTÍSTICA  
**CUARTOS DE BANOS**  
Despacho y Escritorio: Gran Capitán, 19. Teléfono, 15

Haced vuestras compras de MAQUINARIAS AGRÍCOLAS y piezas de recambio en los almacenes de **Roses y Bustillo**, Avenida de Canalejas núm. 8, Córdoba, con lo que obtendréis grandes beneficios.

Arados marca Janus. Gradas, Trillos, Trituradoras, Agavilladoras y Atadoras marca Osborne. Crivas de aceitunas, Limpiadoras de granos.

**Rejas de acero, legítimas alemanas para todas clases de arados.**

# Labradores

Es el extracto de cereales y leguminosas de mayor poder alimenticio y más fácil digestión. Un o dos cucharadas en un vaso de agua o seidt es un buen alimento a la par que un refresco agradabilísimo.

# CEREALES ESTRADA

ANTONIO ESTRADA MORALES, Farmacéutico.—PUENTE-GENIL.

# SECCION DE ANUNCIOS ECONOMICOS HASTA CINCO LINEAS, 50 CÉNTIMOS INSERCIÓN

- Au Cerés Francés.**—Se hacen cerés sobre medida. Elegante corte forma imperio. Fajas legítimas para decenas de enfermedades del vientre o riñón, aprobadas por los médicos. Gran surtido en generos de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las carteras de París.—Alfonso XIII, núm. 38. Teléfono 52, Córdoba.
- Se arriendan almacenes** frente al puente de la Estación de Córdoba. Razón, kiosco de San Nicolás.
- Dujas estéticas** y velas de todas clases.—Depósito de la fábrica E. Berná Cataluña de Alcolea. Precios especiales para el comercio, al que se le servirá cualquier cantidad puesta, sin más gastos, sobre el mostrador del cliente. Precios de fábrica. Antonio del Pozo, Retel, 1. Teléfono, 100.
- Se arriendan desde el día** departamentos en la Herrería del Brillante, donde dará razón. Hay teléfono.
- Almoneda urgente.**—Con el 25 por ciento de Asia, se realizan los muebles que quedan en la de la calle Maniquer, 3. Horas de diez de la mañana a cuatro de la tarde.
- Se hace almoneda de todos los muebles** y enseres de un piso en calle Sevilla, 15 principal, horas de veintidós de diez a doce y de cuatro a siete.
- Se hace almoneda local** propis para oficinas o domicilio. Plaza del Escudo, núm. 3. Razón en el principal de la misma.
- Se hace almoneda urgente de varios muebles.** Sin piano, violoncello y acordeón de doble teclado, métodos de música de piano y de violoncello. Para tratar, calle Graja núm. 16.
- Cal de Espiel.**—La mejor para construcciones. Consulten precios al fabricante, José Manuel Querol, Espiel (Córdoba).
- Almoneda.**—Se hace de varios muebles. Calle Alamo, núm. 14, para ver y tratar, de tres a siete de la tarde.
- Muebles económicos** con gran rebaja de precios, sillones y mesedoras a precios de costo en la calle Gutiérrez de los Ríos número 18, almacén de José Andujar.
- Motocicleta.**—Se vende una buenisima, de acreditada marca, seminueva y muy cómoda. Realio, 60 (despacho).
- Se reforman sombreros** de señora y niña y pieles de toda clases con esmero y prontitud. Calle de San Fernando, núm. 100, y en la misma casa se vende una máquina de hacer medias seminueva y la enseñanza gratuita y un tostador de café pequeño.
- Se venden guerrilla** limpiadora, tres cables, Jardínra guañita y vagogeta. Razón Manrique, 9 (cochera).